











3	Keistimewaan Nabi	Sejarah Islam mengatakan bahwa sejak kelahiran Nabi Muhammad sampai diutusnya beliau menjadi Nabi, terdapat peristiwa diluar nalar manusia.	Sejarah Khonghucu telah mencatat adanya peristiwa ajaib sejak kelahiran sampai masa tuanya, hal ini merupakan kehendak Tuhan.
4	Riwayat Hidup Nabi yang tidak mudah.	Islam menjelaskan bahwa dalam pengutusan Muhammad sebagai Nabi tidaklah mudah, terdapat kaum yang menolak ajarannya bahkan pamannya sendiri, Abu Lahab.	Dalam Khonghucu pada saat Nabi Kongzi masih hidup, banyak orang yang ingkar terhadap jalan suci, terdapat Raja yang tidak sesuai dengan ajarannya.
5	Memperoleh Firman/Wahyu Tuhan	Dalam Kitab Suci Alquran dan Hadits Nabi telah dijelaskan bahwa Muhammad adalah seorang Nabi. Dia memperoleh wahyu Allah dengan perantara malaikat.	Dalam keimanan umat Khonghucu mempercayai bahwa Nabi Kongzi memperoleh wahyu dari Tian. Dia meneruskan ajaran yang telah ada dalam Kitab Wujing dan mensabdakan kepada para muridnya sebagaimana dalam Kitab Si Shu.
6	Ajaran mempercayai adanya Tuhan Yang Maha Esa	Ajaran Nabi Muhammad yang utama adalah perintah Tauhid. Mempercayai adanya Allah, melaksanakan perintah-Nya dan menjauhi segala larangan-Nya.	Dalam Kitab klasik, Wujing telah dijelaskan bahwa para Raja suci mengajarkan rakyatnya untuk menggemilangkan ajaran suci Tuhan. Dia adalah Yang Maha Menembusi seluruh makhluk ciptaan-Nya. Nabi Kongzi mengajarkan untuk senantiasa berbakti kepada Tian dan



memiliki kemiripan dalam konteks sejarah. Dan adapun perbedaan yang ada pada konsep kenabian dalam Islam dan Khonghucu adalah sebagai berikut.

## **B. Perbedaan Konsep Nabi dalam Islam dan Khonghucu**

Dalam sejarah Islam mengatakan bahwa di dalam kitab suci Alquran Nabi Muhammad telah diutus oleh Allah dan diberi tahu bahwa dia adalah seorang Nabi yang akan menyampaikan wahyu dan perintah-Nya kepada umat. Sedangkan kitab suci Khonghucu, Nabi Kongzi tidak pernah menyebut dirinya sebagai Nabi, akan tetapi beliau menyebut dirinya sebagai penerus dan penggenap ajaran yang telah dikembangkan oleh Nabi Purba dan Raja Suci sebelumnya menuju jalan suci yang dikehendaki Tian Yang Maha Esa.

Konsep Kenabian dalam Islam dan Khonghucu mengalami peralihan makna yang berbeda. Dalam Islam telah disebutkan bahwa Nabi Muhammad adalah utusan Allah hal ini dapat dibuktikan dalam QS.al-Faṭ : 29. Telah banyak dalil Alquran yang menjelaskan bahwa Muhammad adalah Nabi. Istilah ‘Nabi’ telah ada dalam Alquran dari awal penyebutannya, sehingga mengalami peralihan makna oleh para penganutnya sesaat setelah beliau wafat. Kata nabi yang pada titik awalnya diartikan sebagai pembawa berita, telah beralih kepada seorang yang diagungkan, dipuji dan diyakini memiliki keistimewaan. Disinilah kata ‘Nabi’ mengalami reifikasi atau peralihan makna. Kata ‘Nabi’; pemberi berita (adjektiva) menjadi ‘Nabi’, yang diartikan sebagai orang agung (kata benda). Sehingga pada saat sekarang ini seluruh umat muslim di dunia menaruh ta’dzim padanya.



Sedangkan dalam ajaran suci kuno umat Khonghucu, meyakini adanya makhluk suci yang dekat dengan Tian. Dan adapun sebutan bagi makhluk yang suci tersebut adalah *Sheng* yang dipadankan maknanya dengan kata ‘Nabi’. Penyebutan kata ‘Nabi’ (*Sheng*) pertama kali muncul ketika para murid-murid Nabi Kongzi berguru padanya. Sebutan *Sheng* awalnya diartikan sebagai seseorang yang mampu menguasai (memimpin) pancainderanya, dia adalah raja bagi dirinya. Sehingga pada masa sekarang ini, kata ‘Nabi’ mengalami perubahan makna oleh para penganutnya, seperti halnya para murid Nabi Kongzi, *Mengzi* dengan memaknai kata *Sheng* sebagai orang suci yang membawa pengaruh perubahan pada langit, bumi. Sebagaimana hal ini terdapat dalam Kitab Suci SU SI, Bing Cu VB 1:6 sehingga para penganut agama setelahnya mengikuti apa yang telah diucapkan Mengzi sehingga manusia pada akhirnya mengartikan *Sheng* ke dalam bahasa Indonesia dipadankan dengan kata ‘Nabi’.

Terlepas dari itu semua, mulai dari berbagai sejarah, dan konsep dari kedua agama Islam maupun Khonghucu, serta adanya persamaan dan perbedaan yang telah dipaparkan diatas, penulis dapat menganalisa bahwa penyebutan ‘Nabi’ dapat dikonstruksi oleh manusia. Hal ini dapat dibuktikan ketika gelar ‘Agung’ kepada Nabi diberikan oleh umatnya. Melalui teori Reifikasi yang dikembangkan Wilfred Cantwell Smith, penulis dapat melihat bagaimana penyebutan ‘Nabi’ mengalami peralihan makna dari adjektiva ke kata benda. Meskipun terdapat sedikit perbedaan, akan tetapi proses reifikasi dari kedua konsep kenabian dalam Islam dan Khonghucu ini memiliki kesamaan. Istilah ‘Nabi’ dalam Khonghucu merupakan proses reifikasi yang murni karena penyebutan ‘Nabi’ dari awal tidak

